

la Prairie, à l'ouest du village (1858) et portraits remplis de sensibilité intitulés, *John McKay: Métis cri des plaines* (1858) et *Letitia Bird: Métisse crise* (1858).

Samuel McLaughlin, photographe à l'emploi du gouvernement (1861-1893), est représenté par des oeuvres consacrées à des sujets architecturaux et des paysages tels que *Scène d'hiver dans le Bas-Canada* (provenant du Photographic Portfolio 1858-1860) et *Édifices du Parlement, la tour vue de côté* (1863).

William Ellison, photographe travaillant à Québec au milieu du XIXe siècle, a fourni certains des portraits les plus vigoureux. On remarque aussi une demi-plaque daguerréotype, un portrait de Louis-Joseph Papineau (c. 1851), probablement attribuable à Thomas Doan, un daguerréotype de Barrington (Nouvelle-Écosse). Plusieurs images représentent des ponts, y compris le pont Victoria à Montréal, dont William Notman photographia la construction en 1859, le pont suspendu de Niagara à la même date, sujet des photographies de William England (un photographe anglais qui voyagea au Canada et aux États-Unis), et le *Pont de Québec en 1915*, photographie de Finn.

L'exposition comprend aussi de très beaux paysages de l'Est du Canada dus à Alexander Henderson; William McFarlane Notman (1857-1913, fils de William Notman) et William Haggerty (1874-1934). Les paysages de l'Ouest sont représentés dans les oeuvres de Benjamin Balzly (1835-1883) et Frederick Dally (qui se consacra à la photographie à Victoria de 1860 jusqu'aux environs de 1870).

Les oeuvres anonymes comprennent de rares daguerréotypes au caractère insolite et une épreuve ferrotype. Les daguerréotypes *Vue de Montréal, rue Craig au premier plan* (c. 1852) et *Louis-Joseph Papineau* (c. 1851) ont une grande valeur historique et proviennent de la collection nationale de photographies des Archives publiques du Canada.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiero de Canadá.

Nouvelles brèves

Les Québécoises devront abdiquer leur identité et emprunter celle de leur mari pour pouvoir être inscrites sur les listes électorales, et avoir droit de vote lors du référendum et des prochaines élections. C'est ce que rappelle le Réseau d'action et d'information pour les femmes (RAIF) qui a envoyé au premier ministre du Québec un télégramme lui demandant de retarder le recensement jusqu'à ce que la loi électorale soit amendée pour permettre aux femmes de voter sous leur nom de naissance.

Un nouvel hebdomadaire de langue française vient de voir le jour: *Finance*. Publié par Publifor Inc., il s'adresse particulièrement aux francophones du Québec et de l'Ontario. Son premier numéro (24 pages) était consacré aux richesses naturelles, à l'immobilier et à l'agriculture.

Le nombre de téléspectateurs suivant les émissions de la chaîne anglaise de Radio-Canada a augmenté depuis que cette chaîne a remplacé les émissions américaines présentées aux heures de pointe par des émissions canadiennes.

A partir du 31 décembre, les personnes inculpées d'un délit criminel en Ontario pourront exiger d'être jugées par un juge et un jury bilingues. En cas de besoin, les tribunaux seront habilités à transférer des affaires criminelles à des régions où il serait plus aisé de trouver des jurés bilingues (anglais, français).

La Fédération internationale de hockey sur glace a donné aux dirigeants canadiens le feu vert pour la présentation de la Coupe Canada, probablement en septembre 1980. La Fédération a également approuvé la tournée au Canada de formations Tchécoslovaque et soviétique, en décembre et janvier prochains.

Depuis le 18 septembre, les actions ordinaires, achetées par les résidents du Québec en vertu du Régime de réinvestissement de dividendes et d'achat d'actions pour les actionnaires de Bell Canada, pourront être incluses dans un régime d'épargne-actions du Québec.

Les joueurs de l'équipe des Canadiens de Montréal ont choisi Serge Savard comme capitaine. Savard succède à Yvan Cournoyer qui a décidé de prendre sa retraite. L'an passé, une blessure au dos avait empêché Cournoyer de jouer pendant une grande partie de la saison.

Jean Vanier, fils de l'ancien gouverneur général, Georges Vanier, a publié un

nouveau livre, *La Communauté lieu du pardon et de la fête*, aux éditions Bellarmin de Montréal. Il s'agit d'un ouvrage "de spiritualité et de sagesse chrétienne, dans la droite ligne de la sagesse hébraïque".

Les estimations postcensitaires de la population du Canada et des provinces au 1er juillet 1979, s'établissent ainsi: Canada, 23 690 500; — Terre-Neuve, 574 800; — Île-du-Prince-Édouard, 123 000; — Nouvelle-Écosse, 847 000; — Nouveau-Brunswick, 701 700; — Québec, 6 301 200; — Ontario, 8 505 200; — Manitoba, 1 030 300; — Saskatchewan, 957 900; — Alberta, 2 014 100; — Colombie-Britannique, 2 570 400; — Yukon, 21 700; — Territoires-du-Nord-Ouest, 43 200.

La Commission du système métrique du Canada a publié son sixième rapport annuel (année se terminant le 31 mars 1979).

Une bijouterie de Boston, Shreve, Crump and Low, deviendra bientôt une filiale de Henry Birks and Sons, de Montréal. Il s'agit de la première acquisition de Birks aux États-Unis. Les deux maisons sont des entreprises familiales fondées en 1800 (Shreve) et 1879 (Birks).

Le prix de l'électricité va augmenter en Ontario. La Commission de l'énergie ontarienne a approuvé la demande de l'Hydro-Ontario visant à augmenter ses tarifs pour les services publics municipaux et les abonnés réguliers. La Commission recommande une augmentation de 8,3 p.c. à partir de 1980.

La Société du crédit agricole célèbre cette année son vingtième anniversaire ainsi que le cinquantenaire du crédit agricole fédéral au Canada. Pour marquer l'occasion une conférence nationale a eu lieu à Ottawa au début d'octobre sur le thème suivant: "Le crédit agricole des années 80".

Le calmar pourrait être utilisé comme source de protéines dans l'alimentation des poulets à rôti. Des essais effectués à la station fédérale de Kentville (Nouvelle-Écosse) ont démontré que le poids vif des poulets nourris de ration contenant 15 p.c. de tourteau de calmar était plus élevé que celui des oiseaux nourris selon un régime témoin.

Une distinction honorifique a été décernée au cinéaste canadien Bernard Beaupré pour son film *Maître de l'Ungava*, lors du Festival international de courts métrages qui s'est déroulé du 24 au 30 septembre à Salonique (Grèce).